



Participación gremial. El presidente de la filial AMM, Dr. Alejandro Boccardo, durante la inauguración

JORNADAS CIENTÍFICAS

Diferentes perspectivas de la salud pública

Las actividades tuvieron como objetivo aportar al debate sobre la fragmentación del sistema sanitario. Se sumaron las miradas de la filosofía, la psicología, la neurociencia, entre otras disciplinas

Las Jornadas Científicas Multidisciplinarias del Hospital Penna, tituladas *¿Es la salud una sola?*, se llevaron a cabo entre el 25 y el 29 de noviembre. Estuvieron presididas por el Dr. Federico Calvo: “El desarrollo fue muy bueno gracias a todo el Comité Organizador y la filial de la AMM, el trabajo de la secretaria Florencia fue fundamental. La semana previa realizamos las prejornadas con técnicos; las áreas de kinesiología, adolescencia, arteterapia, enfermería y, también, de residentes y concurrentes”.

Incluir a todos los sectores

El tema central fue elegido para debatir sobre la fragmentación en el sistema de salud desde distintas configuraciones: “Buscamos incluir **a todos los sectores del hospital**. Concluimos que, dependiendo del enfoque, la salud puede ser o no una sola. Además se abrieron otros interrogantes interesantes: ¿de qué modo debemos y se puede trabajar de manera conjunta?, ¿cuáles son las limitaciones en las estructuras antiguas?, ¿cuáles son las restricciones presupuestarias y cómo superarlas?, cuenta Calvo.

Se presentaron trabajos libres y trece a premio, resultó ganadora la investigación “Contacto piel a piel en la sala de partos del Hospital J.M. Penna”. Las exposiciones se focalizaron en **aportar diferentes perspectivas**: “Contamos con conferencias muy interesantes desde la mira-

da filosófica, el profesor y magíster Diego Singer expuso *Spinoza y Nietzsche y los modos de orientación más allá de los universales en salud*. Luego, el Lic. Hugo Dvoskin, psicoanalista y docente, disertó sobre la temática *Si hay psicopatología, ¿por qué no habría psicosalud?* También contamos con una mesa de neurociencia en la que las Dras. Jessica Borenstein, patóloga y especialista en psiquiatría, y Maira Avalor, neuróloga y referente de nuestro hospital, hablaron de actualización en fibromialgia y su abordaje integrador y manifestaciones neuropsiquiátricas en encefalitis autoinmune, respectivamente. En la última charla, el Dr. Mario Róvere y la Lic. Débora Tajer plantearon los desafíos de la salud integral en un sistema sanitario fragmentado”, suma Calvo.

Un cierre emotivo

“El cierre fue muy emotivo. Hubo un reconocimiento a jubilados y otro a profesionales con veinticinco años de antigüedad. En mi discurso, hice hincapié en la importancia de entender que lo público no debe ser solo para los que no pueden pagar, sino para todos, y en la necesidad de imponer **el cooperativismo sobre la competitividad**. En ese mismo acto, se hizo una clausura musical a cargo de los compañeros, Dra. Patricia Imbroglia -quien además cantó el himno nacional en el acto de apertura- y Santiago Ossemani”, concluye el presidente de las jornadas.